
Ata da 43ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 27 de novembro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Quadragésima Terceira Sessão Ordinária do 3º ano 

da 18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária 

do dia 27/11/2023. Que o senhor 1º secretário faça a verificação de presença dos senhores 

vereadores e das senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão 

Ordinária. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente para 

iniciarmos a presente sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho 

bíblico. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Neemias 

6: 1-3. Sucedeu que, ouvindo Sambalate, Tobias, Gesém, o árabe, e o resto dos nossos inimigos, 

que eu tinha edificado o muro, e que nele já não havia brecha alguma, ainda que até este tempo 

não tinha posto as portas nos portais, Sambalate e Gesém mandaram dizer-me: Vem, e 

congreguemo-nos juntamente nas aldeias, no vale de Ono. Porém intentavam fazer-me mal. E 

enviei-lhes mensageiros a dizer: Faço uma grande obra, de modo que não poderei descer; por 

que cessaria esta obra, enquanto eu a deixasse, e fosse ter convosco? [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Micheli. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos 

trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, 

discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária de 21 de novembro de 2023. Em discussão. Em 

votação. APROVADA por 10 votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. E 

as Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 946 a 

966/2023; e que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa 

sessão por gentileza. Aproveitando para cumprimentar a Terezinha Quivedo, diretora do 

sindicato dos servidores público municipais que se fazem presentes aqui nessa casa de leis, na 

Sessão Ordinária do dia de hoje. Por favor senhor secretário, por gentileza. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: *Ofício nº 1386/ SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 

5860, 5861; *Ofício nº 1392/ SANJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 

5862, 5863; *Ofício nº 168/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 

3151, 3238, 3277, 3287, 3293, 3384, 3391, 3394, 3448, 3466, 3481, 3505, 3520, 3522, 3546, 

3547, 3559, 3563, 3572 e 3581/2023 e ciência da Indicação nº 879/2023; *Ofício nº 169/2023 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do Requerimento nº 3622/2023; *Ofício nº 170/2023 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 3435, 3441, 3528, 3550, 3551/2023; 

*Ofício nº 171/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 3587 a 3603, 

3605, 3607, 3609, 3614, 3623 a 3627, 3630, 3634, 3636, 3637 a 3643, 3645, 3646, 3648, 3651, 

3652, 3654 a 3656, 3658 a 3661, 3663 a 3666, 3671, 3673, 3678, 3679, 3681 a 3688 e ciência 

das Indicações nº 891 a 914/2023; *Ofício nº RM233/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: H

W
3K

-K
B

R
1-

7H
5H

-E
P

2P



Senhor presidente, em atendimento a Lei Complementar nº 10100, responsabilidade fiscal de 4 

de maio de 2000, adotar providências orçamentária e financeira. *Ofício – TSE - Cópia do 

processo nº TC00724498920-8. Prestação de contas da prefeitura municipal de Tatuí, exercício 

de 2021. *Ofício nº 3035/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL - Desligamento do cargo da Secretaria 

Municipal de Saúde de Tatuí, o qual passará a ser ocupado a partir de 22/11, pelo senhor Nicolau 

dos Santos. Roseli de Fátima Mock. *Ofício – CÂMARA MUNICIPAL - Aviso de Audiência Pública, 

dia 14 de dezembro de 2023, quinta-feira às 19 horas, na Câmara Municipal, sobre o Projeto de 

Lei nº 69. *Convite - CÂMARA MUNICIPAL – Sessão Solene, entregas de títulos de cidadania na 

Câmara Municipal, no dia 30 de novembro de 2023 às 19 horas. REQUERIMENTOS Nº s 3983 A 

4080/2023. 3983/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza e capina na área de Arquibancada da Pista Municipal de Atletismo. Autoria: PEPINHO; 

3984/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da substituição por 

Lâmpadas de LED, em toda a extensão da Rua Acácio Manna. Autoria: PEPINHO; 3985/2023 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da substituição por Lâmpadas de LED, em 

toda a extensão da Rua Professor Nilson Gianisela, na Vila Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 

3986/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da substituição por 

Lâmpadas de LED, em toda a extensão da Rua José Domingues Fogaça, no Bairro Tanquinho. 

Autoria: PEPINHO; 3987/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da 

substituição por Lâmpadas de LED, em toda a extensão da Rua Josino Carneiro da Silva, na Vila 

Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 3988/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade da substituição por Lâmpadas de LED, em toda a extensão da Rua Waldemar 

Olivieri, no Bairro Bela Vista. Autoria: PEPINHO; 3989/2023 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade da substituição por Lâmpadas de LED, na Rua Júlio Rodrigues da Costa 

nº140, no Jd. Gonzaga. Autoria: PEPINHO; 3990/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as Lâmpadas queimadas por LED, na Rua Brasília de Camargo Barros, nº 

150. Autoria: PEPINHO; 3991/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

trocar as Lâmpadas queimadas por LED, na Rua Vicente Pio de Oliveira, nº 120. Autoria: 

PEPINHO; 3992/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza na área verde que fica entre as Ruas Benedito Faustino da Rosa e Rua Jorge Rizek Filho, 

no Jardim Santa Emília. Autoria: PEPINHO; 3993/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a limpeza e capina no final da Rua Josino Carneiro, na Vila 

Bandeirantes. Autoria: PEPINHO; 3994/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de notificar o proprietário do imóvel da Rua Carlos Orsi, nº 35, para que promova 

a limpeza. Autoria: PEPINHO; 3995/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de trocar as Lâmpadas queimadas por LED, na Rua Professor Brasil Santos, nº 219. Autoria: 

PEPINHO; 3996/2023 – PREJUDICADO; 3997/2023 – Requer Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de remover as lajotas do Jd. Wanderley e que se faça o recapeamento asfáltico em 

toda as vias. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3998/2023 – Requerem do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar uma lombada na Av. Mário Mantovani, na altura do nº138, no 

Jardim Mantovani. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, LEVI PINTO SOARES; 3999/2023 – Requer do 

Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Tatuí, que envie as cópias das atas aprovadas 

das reuniões realizadas pelo referido órgão nos meses de junho a novembro deste ano. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 4000/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar melhorias na estrada do Bairro Bambuzal, com colocação de cascalho. Autoria: 

PEPINHO; 4001/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 
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operação tapa buracos, na Rua Capitão Lisboa, defronte ao número 95. Autoria: PEPINHO; 

4002/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de colocar os braços com 

lâmpadas de Led, nas vias do Bairro Bambuzal. Autoria: PEPINHO; 4003/2023 – Requer do 

Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Tatuí, que informe se o referido órgão obteve 

algum parecer do Ministério da Saúde a respeito da hemodiálise em Tatuí, visto que, para o 

credenciamento da clínica que deverá prestar o serviço, é necessário constar o histórico de 

funcionamento. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 4004/2023 – Requer da Interventora da Santa 

Casa de Misericórdia de Tatuí, Dra. Maria Laura Lavorato Matias, que informe se existiram 

providências administrativas ou judiciais adotadas pela Instituição entre os anos de 2017 e 2018, 

quando foi denunciada pela imprensa a presença de falso médico atuando profissionalmente no 

Pronto Socorro local, a partir de contrato de serviço de empresa de saúde celebrado com a Santa 

Casa de Misericórdia. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 4005/2023 – Requer do Deputado 

Federal, o Exmo. Sr. Rodrigo Gambale – PODEMOS, para que envide esforços para o envio de 

EMENDA PARLAMENTAR, no valor de R$ 300.000,00, para compra de um veículo para o 

transporte de pacientes que precisam ir para outros municípios em tratamento de saúde. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 4006/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar o recapeamento da Rua Professora Lienete Avalone Ribeiro. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 4007/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção das canaletas e consequentemente tapar os buracos da Rua 

Farmacêutico Afonso Avallone esquina com a Rua Santo Bertin, nas proximidades da Praça 

Ayrton Senna, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: RENAN CORTEZ; 4008/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e a limpeza pública, na Praça Vereador 

José Machado, na Vila Palmira. Autoria: RENAN CORTEZ; 4009/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade executar com urgência a limpeza dos bueiros (boca de lobo), da 

Rua Teófilo de Andrade Gama, no Jardim Santa Rita, nas proximidades do Supermercado do 

Miltinho. Autoria: RENAN CORTEZ; 4010/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da iluminação, na Rua Amélia de Olivieri Bergami, no B. 

Tanquinho, pois a rua inteira se encontra com todas as lâmpadas queimadas e se possível a troca 

por lâmpadas Led. Autoria: RENAN CORTEZ; 4011/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a capinação e a limpeza, na Rua Benedito Silveira Garcia, no Jardim 

Santa Rita. Autoria: RENAN CORTEZ; 4012/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de aumentar o percentual recebido do Regime Especial de Trabalho - RET. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 4013/2023 - Requer da Claro S. A. que informe sobre a possibilidade de 

arrumar a caixa de fibra óptica que está destampada e exposta a chuvas, do poste na Travessa 

do Segredo, na Vila Minghini. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4014/2023 - Requer da FasterNet 

Tatuí que informe sobre a possibilidade de arrumar a caixa de fibra óptica que está destampada 

e exposta a chuvas, do poste na Travessa do Segredo, na Vila Minghini. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 4015/2023 - Requer da Telefônica Brasil S.A. – VIVO que informe sobre a 

possibilidade de arrumar a fiação de cabo telefônico que está caída da sua caixa de manutenção 

e arrumar a caixa de fibra óptica que está destampada e exposta a chuvas, do poste na Travessa 

do Segredo, na Vila Minghini. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4016/2023 - Requer do Prefeito que 

informe por qual motivo não está aparecendo os holerites dos funcionários no Portal da 

Transparência da Prefeitura de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4017/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação da Rua 

Professor Genaro de Oliveira. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4018/2023 - Requer do Prefeito que 
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informe por qual motivo existem casos readaptados na rede municipal da educação, que “não 

podem ter contato com crianças” e ainda se encontram nas escolas das redes municipais. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 4019/2023 – Requer do Sr. Carlos Eduardo Ribeiro de Moura, 

Diretor da DRSXVI de Sorocaba, que informe quais as providências estão sendo tomadas em 

razão da falta constante de medicamentos de Alto Custo em Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 4020/2023 - Requer do Prefeito que informe se os imóveis recentemente regularizados 

se utilizaram do REURB-S ou REURB-E e caso tenham sido pelas duas modalidades especificar as 

quantidades de imóveis e os locais de ambos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4021/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quais foram os bairros/núcleos habitacionais que receberam 

pedidos de regularização fundiária através do Cidade Legal desde o ano de 2021, que encaminhe 

o parecer ofertado sobre cada um desses locais e o andamento caso ainda estejam em curso. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4022/2023 - Requer da SABESP, que informe se é passível 

a realização de análise de possível contaminação de lençol freático existente em núcleo 

habitacional localizado na Estrada Vicinal Tatuí/Iperó, altura do nº 6500, no Bairro Guaxingu e 

que, se em caso de atestarem a contaminação da água consumida pelos moradores, se é possível 

realizar a ligação de água encanada através da companhia nesta localidade. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 4023/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

avaliação técnica, a fim de autorizar a ELEKTRO a proceder a poda de árvores que estão em 

contato com a fiação elétrica, na Estrada Vicinal Tatuí/Iperó, B Guaxingu. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 4024/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de promover 

estudos técnicos e esclareça se é possível realizar a construção de lombadas na Estrada Vicinal 

Tatuí Iperó, após o "sítio Tio Sam" até a divisa entre Tatuí e o Município de Iperó, no Bairro 

Guaxingu. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4025/2023 - Requerem do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção dos ar-condicionado que se encontram na 

Assistência Farmacêutica. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO 

SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4026/2023 - Requer do Prefeito, reiterando o Reqto 

nº 3245/23, que informe quando serão tomadas as devidas providências para solucionar o 

problema da falta de iluminação no espaço público da Rua Victor Alberto Genari. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 4027/2023 - Requerem do Prefeito que envie a relação de medicamentos 

que tiveram problemas e atrasos nas entregas, e quais medidas estão sendo tomadas para sanar 

e ajudar a população com esse problema. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4028/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar vistoria e substitua as luminárias LED que foram 

recentemente trocadas na Vila São Cristóvão – CESP e já estão apresentando problemas. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4029/2023 - Requerem do Prefeito que informe quantos 

são e onde estão situados os extintores no Velório Municipal, as respectivas validades e se são 

suficientes para ocorrências de emergência. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4030/2023 - Requerem da 

Divisão Regional de Saúde – DRS XVI Sorocaba/SP que informe por qual motivo está havendo 

atraso na entrega dos medicamentos e o que está sendo feito para a regularização. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 4031/2023 - Requer do Prefeito que informe quais são as saídas de emergência do 

Velório Municipal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA 

RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4032/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade da realizar a capinação e limpeza da Rua José Bastos, do Jardim Manoel de Abreu. 
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Autoria: LEVI PINTO SOARES; 4033/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação cata treco com a finalidade de remover materiais inservíveis e que 

possam ser possíveis focos de Dengue, Zika e Chikungunya. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

4034/2023 - Requerem da Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, Dra. Maria Laura 

L. Matias, que informe quais os procedimentos legais estão sendo adotados para a contratação 

de equipes médicas na Santa Casa e para a contratação de empresas terceirizadas na Santa Casa. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO; 4035/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

disponibilizar mais uma inspetora de alunos, para a Escola Teresinha Vieira de Camargo Barros, 

por qual motivo é solicitado mais uma profissional (inspetora) há mais de 01 ano e nunca foi 

solucionado o problema e qual o prazo para regularizar essa situação. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 4036/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar as arvores 

da Rua Ferroviário Bartolomeu Roseiro, no Jardim Manoel de Abreu. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 4037/2023 - Requer da Telefônica Brasil S.A. – VIVO que informe sobre a possibilidade 

de melhorar o sinal de telefonia celular e internet no Bairro dos Mirandas, Santuário Nossa 

Senhora de Fátima (Bairro dos Oliveiras), Souzas, Guaxingu, Boa Vista, Água Branca e Congonhal. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4038/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar as arvores da Rua José Bastos, no Jardim Manoel de Abreu. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 4039/2023 - Requerem da Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, 

Dra. Maria Laura L. Matias, que informe por qual motivo os exames de mamografia hoje feitos 

pela empresa Brasil Laudos, são cobrados um valor unitário por exame de R$ 70,00, enquanto 

as empresas que prestavam serviço anteriormente cobravam R$ 52,00, os exames de 

tomografia, hoje feitos pela empresa Brasil Laudos, são cobrados um valor unitário por exame 

de R$ 170,00, enquanto as empresas que prestavam serviço anteriormente cobravam R$ 160,00 

(para exames 24 horas) e o valor do plantão noturno é pago R$ 1.000,00, por plantão. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 4040/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção e o recapeamento na Estrada Rural do Bairro Boa Vista. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 4041/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza 

do canteiro central da Avenida Doutor Sales Gomes. Autoria: MAURICIO COUTO; 4042/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos e 

de pavimentação asfáltica na Rua Farmacêutico Afonso Avallone, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 4043/2023 - Requerem do Prefeito que informe por qual motivo os exames 

de mamografia hoje feitos pela empresa Brasil Laudos, são cobrados um valor unitário por 

exame de R$ 70,00, enquanto as empresas que prestavam serviço anteriormente cobravam R$ 

52,00, os exames de tomografia, hoje feitos pela empresa Brasil Laudos, são cobrados um valor 

unitário por exame de R$ 170,00, enquanto as empresas que prestavam serviço anteriormente 

cobravam R$ 160,00 (para exames 24 h) e o valor do plantão noturno é pago R$ 1.000,00, por 

plantão. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, 

MAURICIO COUTO, PEPINHO; 4044/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos e de pavimentação asfáltica na Rua Santo Bertin. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 4045/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar 

as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED da Rua Ângelo Poles, no Jardim Tókio. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 4046/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 
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realizar o recapeamento da Rua Professora Lienete Avalone Ribeiro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, 

GABRIELA XAVIER, LEANDRO MAGRÃO, LEVI PINTO SOARES, PAULINHO MOTOS, RENAN 

CORTEZ; 4047/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Alberto dos Santos, na Vila Doutor Laurindo. Autoria: MAURICIO 

COUTO; 4048/2023 - Requer do Prefeito que informe por que ainda não foi efetuada a supressão 

da árvore da Rua Helena de Oliveira Miranda, nº 285, no Jd. Santa Rita. Autoria: MARCIO DO 

SANTA RITA; 4049/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto n° 2596/23, por 

que ainda não foi efetuada a manutenção dos equipamentos de ginástica da Academia ao ar 

livre e dos brinquedos do playground, na Av. Cônego João Clímaco. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 4050/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar um Mutirão 

de Castração Público no mês de dezembro e quantos animais estão na lista de espera para 

castração. Autoria: GABRIELA XAVIER; 4051/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de criar a Coordenação de Políticas para a Mulher ou a criação da Secretaria 

Municipal de Políticas para a Mulher. Autoria: MICHELI VAZ; 4052/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se está no cronograma de trabalho a capinação da calçada da Rua Lázaro Jonas Simões 

de Almeida, no Bairro Village Engenheiro Campos, em todo o entorno do Ribeirão Manduca. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 4053/2023 - Requer do Prefeito que informe quando ocorrerá 

a instalação de novos pontos de iluminação pública na Rua Cícero Cornélio Pereira. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 4054/2023 - Requer do Prefeito que informe, reiterando o Reqto nº 

2489/23, sobre a possibilidade de construir calçada e trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Saladino Simões de Almeida, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 

4055/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Cel. Aureliano de Camargo. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4056/2023 - 

Requer do Prefeito que informe se está no cronograma de trabalho a colocação de cascalho e o 

patrolamento no Bairro do Tanquinho de Baixo, entrada do sítio do “Zé Leiteiro”. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 4057/2023 - Requerem do TATUIPREV – Instituto de Previdência 

Própria do Município de Tatuí, que informe quantos são as aposentadorias e pensões que o 

TATUIPREV oferta atualmente, qual é o valor total mensal para custear as aposentadorias e 

pensões, qual foi o rendimento conferido através de aplicações gerado ao TATUIPREV de 

jan/nov de 23, qual foi a receita total do TATUIPREV de jan/nov de 23, qual foi a despesa total 

do TATUIPREV de jan/nov de 23, qual é o valor de parcelamentos de débitos da Prefeitura com 

o TATUIPREV e até quando serão quitados, qual o impacto causado pela inadimplência dos 

pagamentos da Prefeitura ao TATUIPREV referente aos meses de ago/set/out e os já anunciados 

em nov e dez de 23 e qual é, atualmente, o déficit atuarial do TATUIPREV. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

4058/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir lombadas e ou 

redutores de velocidade na estrada Vicinal Tatuí-Iperó. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4059/2023 

- Requer do Prefeito que informe a validade das CNDs (Certidões Negativas de Débito) do 

Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4060/2023 - Requer do Prefeito que 

informe, reiterando o Reqto nº 3106/23, quando será trocada a lâmpada queimada da Rua David 

Abrami, no Jd. São Luís. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 4061/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação, limpeza e poda de árvores nas margens 

do Ribeirão Manduca, próximo à Rua Cel. Aureliano de Camargo. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

4062/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação, 

limpeza e poda de árvores em ambas as margens do Ribeirão Manduca. Autoria: LEANDRO 
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MAGRÃO; 4063/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza e o desentupimento dos bueiros da Rua Cel. Aureliano de Camargo. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 4064/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar os 

proprietários de terrenos localizados na Rua Cícero Cornélio Pereira, para a construção de 

calçadas. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4065/2023 - Requer do Prefeito que informe se pretende 

realizar a manutenção da Estrada dos Fragas? Se sim, quando? Se não, por qual razão? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 4066/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

notificar o proprietário do terreno localizado na Rua Hilário Estevam, no Jd. Gramado para 

realizar a capinação e limpeza. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 4067/2023 - Requer do Prefeito 

que informe se está no cronograma da Prefeitura a manutenção da praça do Jardim Santa Rita 

de Cássia? Se sim, quando será realizada? Se não, por qual motivo? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

4068/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será finalizada a obra da ponte do Jardim 

Lírio? Autoria: EDUARDO SALLUM; 4069/2023 - Requer do Prefeito que informe se há previsão 

de recapeamento da Rua Teófilo de Andrade Gama? Se sim, qual é o cronograma de ações? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 4070/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de nomear a Rua 10 e as demais Ruas de acesso as chacaras do Bairro Guaxingu. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 4071/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre os dias e horários que 

estão fixadas as coletas de lixo das residências da Estrada dos Fragas? Em qual periodicidade é 

feita coleta? Autoria: EDUARDO SALLUM; 4072/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de alterar o horário de coleta de lixo na região central para o período noturno. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 4073/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

suprimir uma árvore localizada na Rua Antônio Manoel de Oliveira Filho, no Jd. Manoel de 

Abreu. Autoria: EDUARDO SALLUM; 4074/2023 - Requer do Prefeito que informe por qual razão 

a coleta de Lixo não está sendo feita na Rua Nº 2, do Jardim Esmeralda. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 4075/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de substituir as 

lâmpadas queimadas da Rua José Roberto Perez, no Jardim Andrea Ville II. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 4076/2023 - Requer do Prefeito para que informe o cronograma para a substituição 

integral para luminárias LED nos bairros do Município. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

4077/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e 

limpeza das Margens do Córrego do Manduca, da Rua Bento Correa Antunes, entre a Vila 

Esperança e São Martinho. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4078/2023 - Requer do Prefeito 

que informe quais são os canais de denúncias de maus tratos de animais da Prefeitura de Tatuí 

e se o WhatsApp da Secretaria de Bem-Estar Animal recebe denúncias de maus tratos aos 

animais. Autoria: GABRIELA XAVIER; 4079/2023 - Requer do Prefeito que informe se consta em 

seu planejamento realizar o recapeamento da Rua Medardo da Costa Neves, no Jardim Lucila. 

Se sim, para quando? Em caso negativo, por qual razão? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

4080/2023 - Requer do Prefeito que informe quando realizará a manutenção das lajotas na Rua 

Cornélio Vieira de Camargo, bem como que esclareça se irá aplicar piche, em atendimento a 

indicação nº 676/23. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 4081/2023 – Requerem do Prefeito 

que informe quando está previsto o início das obras do Programa Rios Vivos, no leito do Ribeirão 

do Manduca. Autoria: PAULINHO MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA. MOÇÕES Nº S 720 A 722/2023. 

720/2023 - Aplausos e Congratulações à Loja Aline Roupas e Acessórios, na pessoa de Aline 

David Pereira de Oliveira, pelos 11 anos de trabalho, realizado em nossa cidade. Autoria: RENAN 

CORTEZ; 721/2023 - Aplausos e Congratulações à Sra. Raquel Prestes, Professora e Escritora, em 

razão do lançamento de seu 10º livro infantil, “Tatu Cantarola”. Autoria: MARQUINHO DE 
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ABREU; 722/2023 - Aplausos e Congratulações ao Governo Federal, pela destinação de 334 

Unidades Habitacionais do Programa “Minha Casa, Minha vida”, no âmbito do Novo PAC – 

Programa de Aceleração do Crescimento, relançado no ano de 2023. Autoria: EDUARDO 

SALLUM. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador Renan Cortez. Vamos 

fazer a abertura de tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para discussão e 

votação dos Requerimentos e das Moções. Treze vereadores se inscreveram. Quatro minutos 

para cada vereador. Com a palavra, vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa noite plateia, 

boa noite pares, boa noite presidente. Hoje estou aqui para falar sempre da lâmpada LED. 

Parece uma festa né. Tanto que se vocês repararem aqui, todos os Requerimentos de todos os 

vereadores são das lâmpadas LED e aqui foi feito um empréstimo de R$ 4 milhões de reais para 

prefeitura. Então a gente não sabe se o dinheiro chegou ou não chegou, tinha mais um dinheiro 

da Marqueto R$ 700 mil também. Então a gente acha que vai ter que reunir todos os vereadores 

aqui e ir conversar com prefeito, para ver o que está acontecendo. Porque todo lugar que a 

gente vai é reclamação de lâmpada, não é só no meu bairro não, são todos os bairros, vê os 

Requerimentos que estão acontecendo aí. Então eu acho que tem que tomar providência 

porque a gente fica na rua e a turma “ô, Pepinho, ô Pepinho”. “Para o Marquinhos sim, para o 

Pepinho não”. Requerimento que vai na mão do Júnior Vaz, vai lá para o Fábio sim, para o 

Pepinho não. O Sallum é o outro, o Sallum é diferente, o Sallum, é um acordinho, olha lá. Então 

a gente está aqui para pedir para o prefeito, para conversar com o Patrício, para ver se tira esse 

problema. E também no bairro do Bambuzal lá, está muito buraco na estrada, foi cascalhado lá 

acho que faz uns três anos e não voltaram mais lá. Lâmpada lá, está tudo apagado, nem lâmpada 

tem, está faltando o braço e a gente já fez Requerimento para isso. Então eu acho que a gente 

tem que reunir todos os vereadores aqui e fazer a reunião com prefeito para ver o que está 

acontecendo, porque o dinheiro acho que tem, R$ 4 milhões de reais é dinheiro para... Não é 

fácil não. Então o Tico, o Patrício; sobre mato também, aonde a gente vai é mato, aonde a gente 

vai é mato. Agora você passa no centro por exemplo e está todo mundo trabalhando, Jardim da 

Santa, na Praça Santa Cruz... Agora o que acontece: nos bairros está largado. Então a gente pede 

uma atenção aí para turma, para o Paulinho sim, para o Pepinho não, entendeu? Então a gente 

acha que o prefeito tem que reunir todos os vereadores, os 17 vereadores para chegar em um 

acordo sobre lâmpada, porque está demais, não é só eu que faço Requerimento aqui, são todos 

os vereadores estão reclamando de lâmpada LED. Então eu acho que a gente tem que procurar 

fazer reunião com o prefeito aí para ver o que está acontecendo. Muito obrigado. [VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado pelo aparte vereador, inclusive fizemos nessa noite também 

um Requerimento tratando sobre o cronograma para substituição integral das luminárias LED, 

nos bairros do município, porque em geral nós temos apresentado os Requerimentos 

questionando alguns pontos né? A pedido da população e a resposta que tem sido dada pela 

prefeitura é de que os bairros seriam integralmente atendidos até o final do segundo semestre 

do ano de 2023, falta um mês para acabar o segundo semestre de 2023, para acabar esse ano 

2023 e dificilmente todos os bairros serão atendidos, nós sabemos do esforço que tem existido 

das equipes que são reduzidas para fazer o atendimento do serviço, mas é importante 

esclarecimento da prefeitura em relação a isso, porque a população tem questionado em vários 

bairros da nossa cidade quando esses bairros serão atendidos. Obrigado vereador. [VER. JAIRO 

MARTINS]: Então, não é criticando o Patrício, nem o Tico, ninguém, a gente quer uma resposta 

para gente, porque você sai na rua e a turma reclama, daí você não tem resposta? Você vai falar. 

Ah! vai trocar! No meu bairro tem uma na passarela que o Valdir fez o Requerimento e está 
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apagada. Teve uma pessoa que falou: “Pepinho, o Valdir conseguiu lá acender a passarela”. Mas 

passa na passarela para você ver lá, a passarela está apagada, Otávio Azevedo, está apagada, 

Adelino Ribeiro, está apagada... Quer dizer que então se nem para a base ele está fazendo, 

imagine para nós. Eu acho que o prefeito, dá uma atenção para nós aí? Porque o senhor sabe 

que não é fácil não, muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador 

Pepinho. Com a palavra, vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Obrigado, 

Vereador Maurício Enfermeiro. Boa noite a todos, presidente, vereadores, todos que estão aqui 

na casa, todos que estão nos acompanhando. Fizemos os Requerimentos de muitos pacientes 

questionando sobre a falta de medicamentos, então fizemos dois Requerimentos direcionados 

ao prefeito e também para DRS de Sorocaba. O Requerimento nº 4025, requer do prefeito que 

informe a relação de medicamentos que tiveram problemas e atrasos nas entregas. Quais as 

medidas estão sendo tomadas para sanar e ajudar a população com esse problema? E o outro, 

nº 4030, requer da divisão regional de saúde DRS 16º de Sorocaba que informe por qual motivo 

está tendo atraso na entrega dos medicamentos e o que está sendo feito para regularização. 

Falando sobre medicamentos, assistência farmacêutica também, nós fizemos Requerimento 

sobre a questão da manutenção do ar condicionado que se encontra na assistência 

farmacêutica, nós estivemos lá também fazendo visita para poder entender melhor e fizemos 

esses Requerimentos. Sim. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado pelo aparte Vereador 

Maurício. Exatamente, na última semana nós estivemos em visitas nas assistências 

farmacêuticas em razão das reclamações e questionamentos que a população tem feito sobre a 

falta de medicamentos na nossa cidade. E também fomos com a intenção de entender as 

dificuldades que os funcionários vivenciam no dia a dia e tentar através dos nossos mandatos 

fazer algo que possa beneficiá-los e beneficiar também a nossa população que tem tido 

dificuldades sim em relação aos medicamentos. Ali, nós sabemos que existem medicamentos 

que são enviados diretamente pelo estado e a assistência farmacêutica faz daquele espaço um 

local de entrega desses medicamentos, porém diante das dificuldades que têm existido e até 

nós fizemos o questionamento em relação quais são esses medicamentos que têm faltado. A 

prefeitura, assim como a câmara precisam agir também para pressionar DRS de Sorocaba, pedir 

providências, pedir soluções, porque não é justo com uma pessoa que depende de um 

medicamento da assistência farmacêutica, não receber e só depois de um mês e às vezes esses 

medicamentos são super importantes para manutenção da vida e da qualidade da saúde da 

pessoa. Então obrigado por fazer parte conosco desse empenho, que é um empenho muito 

importante para nossa cidade, ainda mais o seu mandato que tem um olhar tão atento com a 

saúde e com o povo da nossa cidade, Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, Vereador Maurício e também Vereador João Éder. Com a palavra, Vereador Fábio 

Villa Nova. Aproveitar para cumprimentar a Poliana, representante aqui do Sindicato dos 

Trabalhadores da Saúde da nossa cidade. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Boa noite 

presidente, demais colegas, público presente e o pessoal que está assistindo a gente de casa. Eu 

fiz um Requerimento aqui para prefeitura sobre a possibilidade de voltar a realizar a operação 

cata-treco na nossa cidade que tem a finalidade de remover materiais inservíveis e que acabam 

virando focos para o mosquito da Dengue, né? que além de transmitir a dengue, transmite a 

Zika e a Chikungunya. Essa semana começou a semana Estadual de mobilização contra as Adeus 

a dengue  que tá sob controle aqui na nossa cidade, nesse ano tivemos apenas 37 casos sendo 

23 autóctones, né? que são aqueles que foram contraídos aqui na nossa cidade e 14 importados 

e é uma situação assim, muito importante porque a cidade tá traumatizada com o grande surto 
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epidêmico que teve em 2021, né? resultado da falta de cuidado com a cidade né? nos anos 

anteriores e nós temos uma preocupação grande com relação a isso que já está circulando o 

vírus tipo 2 em Sorocaba e Votorantim lá já teve até óbito por dengue né? E como aqui na nossa 

cidade, mais da metade da população teve dengue, é claro que a sub notificação foi muito 

grande. Então, disparado mais da metade da cidade teve dengue, então quando há chance de 

contrair a dengue tipo 2 que é mais letal é muito grande, então estamos pedindo aqui para que 

se volte a fazer a operação Cata-treco. Um boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, Vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, Vereador Fábio Menezes. [VER. 

FÁBIO MENEZES]: Senhor presidente, membros da mesa, senhoras e senhores vereadores, 

público presente, população que nos assiste pela internet. Hoje eu ia fazer na sexta-feira, ia fazer 

requerimentos também como nós vimos que alguns fizeram, a respeito de medicamento, a 

respeito das informações que nos chegaram que as enfermeiras estavam auditando os exames 

antes de serem realizados, o médico pedia, a enfermeira tinha que auditar via se era necessário 

ou não, e só que na quinta-feira chegou a informação que houve a substituição de toda a equipe  

da saúde , que teve uma limpa lá na saúde, que até parecia final de mandado, nunca tinha visto 

isso em meio de mandato. Espero que com isso melhora essa situação, tanto da grande 

reclamação por falta de medicamento, falta de exame que a gente tem recebido na sexta-feira, 

inclusive teve munícipe que ligou no gabinete, deve ter ligado em vários gabinetes aqui pela 

informação que ele nos passou pedindo informação, porque não estava conseguindo a 

medicação básica nos postos. Espero que a equipe da saúde sane esse problema porque a 

população está sofrendo, população que necessita, que só tem as unidades básicas para exame, 

para consulta e para medicamento e que não está recebendo e os funcionários também, muitos 

nos mandaram foto, mandaram mensagens pedindo a instalação dos ar condicionado, não só 

para eles, mas também nas recepções de todas as UBS. O ar condicionado está lá há mais de 

dois anos esperando a instalação,  agora esfriou um pouco o tempo,  até que eles esquecem, 

mas semana que vem está com previsão de aumento da temperatura e com certeza todos nós 

vereadores vamos receber novamente reclamação dos munícipes e dos funcionários pela falta 

de instalação do ar condicionado e o ar já está lá no lugar é só instalar, então pedimos também 

para que esse novo secretário olhe com carinho para os funcionários públicos que são 

atenciosos para a população e para os munícipes que precisam. Também na semana passada, 

não consegui me inscrever, então hoje queria relatar que fiz por escrito o voto de pesar para o 

meu grande amigo Neto Orlando, não consegui usar a palavra porque meu Tablet deu problema, 

mas queria deixar gravado aqui nos anais da câmara,  meu voto de pesar para toda a família, 

para o nosso grande amigo Neto Orlando que fez estágio no meu escritório, com quem ele fazia 

estágio comigo, mas que quem aprendia,  eu  que aprendia com ele, extremamente político, 

extremamente competente como advogado, uma pessoa ímpar, uma pessoa. sensacional. Então 

quero deixar aqui gravado para ficar nos anais dessa casa,  filho do também político, Zé Orlando 

que estava uma vez na Tribunal de Contas e o ministro saiu lá de dentro e falou: Zé Orlando, a 

enciclopédia política do estado de São Paulo e o Neto foi pelo mesmo caminho, era uma 

enciclopédia política ,ele sabia a votação, número de votos de cada vereador, de cada suplente, 

de cada partido. Nas últimas cinco, dez eleições ele tinha tudo isso de cabeça, não só de Tatuí 

como da região, dos deputados, sabia, gostava, entendia e fazia bem feito, fazia com carinho o 

que ele se prontificava a fazer. Então, quero deixar aqui de coração meu voto de pesar ao Neto, 

a família, a Deise, aos filhos pelo falecimento tão precoce do menino com 39 anos Neto Orlando. 

Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado Vereador Fábio, parabéns 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: H

W
3K

-K
B

R
1-

7H
5H

-E
P

2P



pela fala do vereador e que Deus conforte a família né. Muito jovem, não temos nem palavras 

que podemos fazer estender né a honra dessa Câmara Municipal, pela pessoa que se foi e pedir 

para Deus para que conforte a família. Com a palavra, vereador Paulinho Motos, [VER. PAULO 

SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite Presidente, membros da mesa, nobres vereadores, 

público que está aqui presente. Senhor presidente, queria falar de um Requerimento sobre as 

máquinas do DAE fiz junto com o vereador Fábio Villa Nova, quando será iniciada os trabalhos 

no leito do Rio Manduca e hoje para nossa surpresa não é Fábio, começou hoje  a máquina do 

DAE, um programa chamado Rios Vivos, que vai ali desassorear o nosso Rio Manduca no leito 

dele completo, começando lá na Mário Coscia até a ponte do Jardim Lírio. Então, queria dar os 

parabéns aí a todos envolvidos, né? Coronel Miguel, João JJ, eu participei desse processo 

também quando secretário do meio ambiente e a Fabiana, a nova secretária também deu 

sequência. E Tatuí foi contemplada com esse programa importantíssimo para nossa cidade, todo 

mundo que entra fala que vai mexer no Manduca, ia mexer, vai mexer, sempre com promessas 

e nunca faziam nada e começou um grande trabalho agora no leito do Rio Manduca. Eu tenho 

certeza que vai melhorar a qualidade de vida, lembrando também que no leito do Rio Manduca 

tem algumas casas, tem alguns ribeirinhos e o nosso prefeito Miguel nessa semana, ganhou 300 

casas e 100 delas é para atender essas pessoas em área de risco, não só no leito do rio, mas que 

também estão no cadastro da Defesa Civil com área de risco. Aquelas que deram um problema 

com a chuva. Enfim, então parabéns ao nosso prefeito Miguel também, por mais essa conquista. 

São 300 casas, 100 delas para essas pessoas que estão em área de risco. E agradecer também o 

João JJ pelo excelente trabalho que tem feito junto com Marcel e toda equipe de obras: tapa 

buracos em vários bairros, também tem feito um trabalho nas áreas rurais, fizeram aí pontes, 

cascalharam várias estradas rurais. Isso é importante fazer antes das chuvas que vem sempre 

no começo do ano. E para finalizar seu presidente, nós aprovamos aqui o empréstimo de R$ 30 

milhões e nessa tarde chegaram três máquinas das 10 que foram compradas com esse recurso 

e eu queria destacar aqui, porque muitos falam; onde vai o dinheiro, que jeito que vai vir, então 

vou explicar para o senhor presidente. O dinheiro não vem para prefeitura, então as máquinas 

é feito todo o processo de licitação, a empresa que ganhou entrega a máquina, entrega nota e 

quem paga é o banco que está emprestando, então o dinheiro não vem para prefeitura, o 

dinheiro é pago já direto pro fornecedor que ganhou. Então de 10 máquinas, três já foram 

entregues hoje, tudo novinha e amanhã começa um serviço lá no Jardim Santa Rita que é o 

serviço de drenagem e depois é o recape das ruas lá. Então, nós ficamos muito felizes por ter 

participado desse empréstimo que foi feito para melhorar a qualidade de vida, a mobilidade da 

nossa cidade e mais uma vez queria dar os parabéns ao nosso prefeito Miguel que tem feito um 

excelente trabalho, como destacou o vereador Marquinhos hoje lá na Praça Mário Cócia, que 

foi entregue também a pista de caminhada, iluminação. O lugar que ficou bem bonito, um 

trabalho com transparência e que nós temos participado de muitas reuniões e os secretários 

passam tudo para nós o que está acontecendo. Obrigado, Senhor presidente e Boa noite. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador Paulinho Motos. Com a palavra, Vereador 

Leandro Magrão. [VER. LEANDRO DE CAMARGO BARROS]: Boa noite a todos. Quero começar 

fazendo eco a voz do meu amigo vereador Paulinho, pelas máquinas novas que chegaram, três 

máquinas, nós participamos de uma cerimônia de entrega das três máquinas e virão mais sete, 

são 10 máquinas ao todo e como Paulinho falou; esse dinheiro, esse empréstimo nada vem na 

conta da prefeitura, tudo vem a nota, vem a máquina, venha a nota, é assinado e devolvido e o 

estado paga para empresa. Então nada passa pela mão da prefeitura. Quero falar também sobre 
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a drenagem ali na 3ª Idade, as obras estão paradas porque eles encontraram um tubo de gás, 

então eles vão ter que verificar uma outra forma para poder fazer a drenagem tão sonhada, que 

a 40 anos ninguém nunca mexeu lá e agora estão mexendo. Parabenizar o prefeito também 

pelas 300 casas que o município foi agraciado, pela inauguração da pista de caminhada da Praça 

Mário Coscia, eu vim de lá agora e cheguei um pouquinho atrasado, está tendo o Teatro do 

Tubinho, com mais de mil pessoas lá participando com esse tempo e dizer que no dia 20 de 

dezembro, através de uma emenda parlamentar do deputado Danilo Balas, para o Natal 

Iluminado, o Tubinho veio fazer uma apresentação de natal na Praça da Concha, dia 20 de 

dezembro, na Praça da Concha. E eu quero falar sobre o Requerimento nº 4012, que fala sobre 

o regime especial de trabalho onde eu solicitei. Nós já estávamos em conversa com o prefeito, 

com o Coronel Miguel, com as classes envolvidas, os agentes de trânsito, a guarda municipal, 

para que a valorização chegasse até os guardas. É essa promessa do RET, do aumento do nosso 

regime especial de trabalho explicando o que é o regime especial de trabalho, nós não ganhamos 

hora extra, nós fazemos escala de Natal, escala de Carnaval, Ano Novo, qualquer calamidade 

nós somos chamados para participar para ajudar a cidade, sem ganhar nada a mais, não temos 

hora extra, nós temos esse regime especial de trabalho. Então é isso que nos ajuda muito e as 

razões que nós solicitamos esse aumento do RET em 10% para guarda municipal e a equiparação 

com todas as classes, é o aumento da responsabilidade dos serviços prestados à população, a 

valorização e o reconhecimento dos excelentes trabalhos prestados pela Secretaria de 

Segurança Pública e mobilidade urbana, alta demanda e poucos colaboradores, a necessidade 

de treinamento constante, bem como desenvolvimento para aprimorar as habilidades técnicas 

das equipes envolvidas, flexibilidade de horário e dia para enfrentar as variações nas demandas 

e a necessidade de respostas rápidas nas emergências. Então quero agradecer ao prefeito, ao 

Coronel Miguel, Coronel Wagner, que explicou todas as dificuldades por nós não estarmos 

recebendo o fundo de participação Municipal do governo federal, explicou todas as dificuldades 

e fechou nesse número de 60% para toda a secretaria. Então eu quero agradecer muito ao 

prefeito e dizer a todos que nós estamos aqui para melhorar a qualidade de vida de todos os 

funcionários. Contem com esse vereador. Deus abençoe a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado Vereador Leandro. Farei uso da tribuna e passo a presidência ao senhor 

vice-presidente Vereador Marquinho. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Com a 

palavra, o presidente dessa casa, Vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor presidente em exercício, Vereador Marquinho, público aqui presente, vereadores, mesa 

diretora, um boa noite a todos. Senhores e senhoras vereadoras, queria comentar aqui o 

Requerimento do vereador Marquinho nº 4003 que o vereador faz o Requerimento preocupado 

com a questão do centro de hemodiálise da nossa cidade e nós atuamos aí nos últimos dias 

também com preocupação, cada um tentando construir por um lado de uma forma que Tatuí 

tenha um centro de hemodiálise e que oferte o serviço na nossa cidade e a gente sabe que um 

dos grandes problemas é o tal da seis meses de funcionamento do centro de hemodiálise de 

maneira privada, para depois poder ser comprado o serviço pelo poder público; seja pelo estado 

ou seja até pelo próprio município diretamente e nas últimas semanas nós estivemos 

articulando com o deputado Zaratini, que fez um canal com a ministra Nísia da saúde e a 

documentação de Tatuí foi enviada ao deputado, foi enviada ao Ministério da Saúde e nós vamos 

buscar o credenciamento em Brasília para pressionar depois da DRS a comprar o serviço pelo 

estado. Porque nós já estamos há quantos anos o vereador Marquinho esperando a DRS se 

movimentar. Infelizmente a DRS nada faz. Então a nossa parte, o que nós estamos podemos 
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fazer nós vamos fazer e vamos batalhar com unhas e dentes para que esse centro de hemodiálise 

saia na nossa cidade. Eu não podia deixar também de falar aqui do Minha Casa Minha Vida, que 

foi mais uma conquista nossa para Tatuí, o PAC anunciado pelo presidente Lula foi de R$ 1,4 

trilhões e reais até 2026 em todo o Brasil, distribuída em nove eixos; o eixo da Minha Casa Minha 

Vida é o cidades sustentáveis e resilientes, que vai dar um total vereador João Éder, de R$ 557 

bilhões até 2026. Nós retomamos no nosso país os programas habitacionais para quem mais 

precisa, que tinha sido acabado, encerrado pelo governo anterior e não é à toa que Tatuí deve 

receber mais de 300 casos, sendo que 200 casas são da faixa um; os participantes devem estar 

cadastrar no CRAS e a renda familiar bruta deve ser de até R$ 2640 mil. Daí também tem faixa 

dois e faixa três, onde a renda é maior. Eu quero deixar o anúncio para nossa população que é 

mais uma conquista nossa para Tatuí, mais uma conquista do governo federal para Tatuí e na 

verdade, o governo federal já tem o CER, tem o recurso da ponte do Jardim Lírio, tem um recurso 

emergencial para Santa Casa, que maravilha que o governo federal está salvando as contas de 

Tatuí. Para finalizar eu queria colocar Vereador Marquinho, para finalizar; o vereador Pepinho 

já repetiu duas vezes essa coisa de acordinho. Eu sei que o vereador está brincando, mas eu 

quero novamente pontuar aqui nessa casa, eu estive o vereador Pepinho, independente aqui 

nessa casa de leis, sem acordinho, estive independente, estou independente desde que eu 

entrei nessa câmara junto com o senhor em janeiro de 2017, nunca tive acordinho com o 

governo. A gente tem negociações que o legislativo nos obriga a fazer a favor da população e 

isso é totalmente transparente e público, como por exemplo foi na questão da Emenda 

Orçamento para as entidades sociais, foi a emenda à cultura, não é? Então a gente sempre foi 

independente, nunca, nunca pedi nada para o governo e em o governo da Maria José que o 

senhor fazia parte, o senhor tinha acordinho, o senhor lembra e nem no governo do Miguel, 

nunca fiz acordinho, não ligava para secretário para pedi fila do SUS, passar na frente da fila do 

SUS, pedir vaga em creche... Nunca, oque eu fazia, representar no Ministério Público. Então para 

o Sallum sempre foi não, sempre foi não, para o Sallum sempre foi não. Então não tem nenhum 

tipo de acordinho, é bom a gente demarcar aqui nessa casa de leis. Obrigado Vereador 

Marquinho. E o Vereador Pepinho é um grande amigo nosso, colega nosso, é o mestre dos 

magos aqui, às vezes ele aparece falando umas coisas que não parece fazer muito sentido, mas 

é bom a gente demarcar. Obrigado senhor vice-presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado nobre vereador Sallum. Com a palavra, Vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI 

VAZ]: Boa noite a todos. Também quero parabenizar o prefeito Miguel, todos os secretários pela 

reinauguração da Praça Mário Coscia. Esteve conosco hoje a deputada Maria Lúcia Amauri, esse 

pedido dessa emenda para fazer as melhorias naquela praça foi da nossa companheira ex-

vereadora Débora e hoje esse fruto está sendo colhido. Nós reinauguramos a praça com uma 

pista de caminhada, com a iluminação, com placas com dizeres incentivando a prática de 

esportes. Então queria parabenizar a todos que trabalharam para que essa praça fosse 

reinaugurada. Também como já foi dito aqui, chegaram as três máquinas adquiridas através do 

empréstimo de R$ 30 milhões; essas máquinas são três e ser um total de dez máquinas. Então 

ainda tem sete máquinas que está em tramite, documentação e logo eu acredito que estará 

chegando em nosso município, que é fruto do empréstimo de R$ 30 milhões. Bem explicado da 

parte do Vereador Leandro, que a prefeitura faz o orçamento das indicações da máquina, mas 

quem paga é o desenvolve SP que está com o dinheiro do empréstimo dos R$ 30 milhões. 

Também quero falar que as máquinas amanhã já estarão fazendo drenagem em um ponto da 

cidade. Parabéns prefeito pelo trabalho que tem desenvolvido e pelo trabalho que vai 
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desenvolver. Trabalho de drenagem fica embaixo da terra e muita gente não vê, só que quem 

mora no bairro sabe a angústia que é de quando chove, então é aquilo que eu falei, a gente 

precisa de homens de coragem na política, que tenha coragem para fazer a coisa certa. Então 

vai trabalhar embaixo da terra? Vai, ninguém vai ver? Não tem importância, mas o serviço está 

sendo bem feito. Parabéns prefeito. Também não posso deixar de parabenizar meu amigo 

Renan, vereador desta casa, juntamente com a sua deputada e o prefeito que esteve em Brasília 

e trouxe a notícia das 300 casas populares para a população vulnerável, 200 casas faixa um e 

mais 100 casas para aquelas pessoas que estão em torno dos ribeirinhos. Então DAE já vem aí 

com as máquinas para arrumar os rios vivos, já estão na cidade para arrumar todo o leito do 

Ribeirão Manduca e essas pessoas que estão ao redor naquelas áreas invadidas vão ter para 

onde ir, vão ter um imóvel, uma casa, vão voltar a ter dignidade e não vão ter medo de quando 

começar a chover, que não vai mais inundar as casas delas. Também eu quero falar do meu 

Requerimento senhor presidente, que eu faço para o prefeito municipal, no sentido de verificar 

a possibilidade de realizar a criação da coordenação de políticas para mulheres ou a criação de 

uma secretaria municipal de políticas para mulher, considerando a necessidade de promover a 

equidade de gênero e garantir os direitos das mulheres em nossa comunidade, propomos a 

implementação de uma coordenadoria ou de uma secretaria de políticas públicas para mulher 

no município de Tatuí. Também eu quero dizer senhor presidente para finalizar, que eu 

participei do primeiro fórum da mulher paulista e nesse primeiro fórum recebemos da secretária 

de estado Sonaira Fernandes de Santana, sugestões relacionadas a criação da coordenadoria de 

políticas para mulher ou a criação de uma secretaria municipal de políticas para mulher, tais 

recomendações tem o propósito de ser encaminhadas ao excelentíssimo senhor prefeito como 

sugestão para promoção e o fortalecimento das políticas públicas voltadas para mulher. Então 

por isso que eu faço esse Requerimento, é uma indicação, uma sugestão da secretária de estado 

da secretaria da mulher. Também nessa mesma linha senhor presidente, o mês de novembro, 

ele está no calendário oficial do país e eu proponho a criação da semana municipal pela não 

violência contra a mulher, na ultima semana de novembro. E também, eu proponho hoje a 

criação da promotoria da mulher no âmbito dessa câmara municipal de Tatuí. São dois projetos 

de leis que foram protocolados todos em defesa ao direito da mulher. Boa noite. [PRES. VER. 

ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado nobre vereadora. Com a palavra, Vereador Márcio do 

Santa Rita. [VER. MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Boa noite senhor presidente em exercício, 

nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Eu venho a essa tribuna 

para parabenizar também o vereador Renan pelos Requerimentos feitos lá na região sul da 

cidade, referente a limpeza de bueiro na Teófilo Andrade de Gama, na Rua Amélia Oliveira Berg, 

no Bairro Tanquinho, Benedito Silveira Garcia. Quero dizer também aos nobres pares e ao 

público que nos assiste, que também fiz vários questionamentos referente a limpeza não só de 

um bueiro, mas de vários bueiros que estão lá entupidos infelizmente. E dizer também aqui que 

já teve vereador da base, dizendo que as máquinas que vão vir, vão fazer o sistema de drenagem 

lá na Teófilo Andrade de Gama. Eu gostaria de deixar bem claro que talvez não é de 

conhecimento ainda deles, que hoje iniciou o serviço da empresa terceirizada ADNP, iniciou os 

recortes lá na Teófilo, talvez a base do senhor prefeito não tenha conhecimento, mas a partir de 

agora está tendo conhecimento e eu vou acompanhar o serviço. E dizer que fiz um 

Requerimento referente a Teófilo nº 2810, anteriormente, que infelizmente as placas foram 

instaladas lá no dia 01/09 e o início da obra já era para ter sido 16/08/2023, já faz mais de cem 

dias, aí iniciou hoje, já iniciou chuva também, daí já complica, já fica difícil a execução do serviço, 
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mas vamos acompanhar os trabalhos e espero que o serviço seja bem feito, porque a população 

daquela região espera tanto desse serviço a ser executado, pela aquela quantidade de água que 

desse na Teófilo Andrade de Gama. E também temos que lembrar que essa emenda veio do ex-

deputado Samuel Moreira, uma Emenda que veio da esfera tanto do estado, quanto da União. 

Então aí deixar bem claro aí vamos acompanhar as obras. E quero também falar daqui referente 

a um Requerimento do nobre vereador Fábio, de nº 4033, parabéns ao nobre vereador também. 

Referente a possibilidade de realizar a operação cata treco, com a finalidade de remover 

material inservível que possa ser possível focos de Dengue, Zika e Chikungunya. Mas a situação 

nobre vereador está bastante difícil, porque os Ecopontos da cidade, eles estão todos lotados 

de sujeira, lotado de entulho, de material inservível e aquela limpeza que foi feito também lá 

entre o Santa Rita e o Pacaembu, eles amontoaram todo o material lá e ainda se encontra lá, 

quem estiver dúvida pode ir até lá que infelizmente está aumentando o material a ser 

descartado ali entre o Santa Rita e o Bairro Vida Nova. Então é lógico que é pertinente o 

Requerimento do nobre vereador, mas dizer que a prefeitura parece que não sei, perder o 

controle da situação, porque os Ecopontos estão todos cheios de entulhos, cheio de material e 

as pessoas não sabe aonde fazer o descarte mais, então a situação está bastante complicada 

para nós. Pode ver, ali foi feito até inclusive a limpeza de frente, a cooperativa ali que o nobre o 

vereador Eduardinho solicitou na semana passada, foi feito a limpeza. Mas lá dentro lá nobres 

pares, está uma montoeira de sujeira de entulho lá dentro, até parece que é assim, vamos limpar 

a frente da nossa casa, mas dentro está aquela sujeira, para quem passar ver que está lindo e 

maravilhoso, mas quem entra dentro da casa vai ver aquela sujeira imunda lá dentro. Será que 

na prefeitura também está a mesma coisa? Na frente está lindo e maravilhoso, lá dentro aquela 

complicação? É difícil viu, é a realidade que eu estou falando aqui para vocês, é o que nós 

estamos vivendo, não é fazer palco aqui, fazer hipocrisia, mas é a realidade que nós estamos 

vivendo, infelizmente a situação é bastante complicado. É pertinente os questionamentos dos 

vereadores, mas eu faço um pedido a cada um de vocês, que façam uma visita nos Ecopontos 

da cidade, não é só lá do Santa Rita não, é todos os Ecopontos da cidade e infelizmente já está 

chegando na guarita a quantidade de material, lá no Pacaembu então, daqui a pouco não vai ter 

nem como fechar o portão lá porque tem muito entulho. Quando que a prefeitura vai retirar 

esse material? Estamos esperando, a população está esperando, principalmente aqueles que 

realmente também depende desse pequeno frete aí, da caminhonetinha, que cata o entulho e 

quer destinar no local correto. O pessoal não quer fazer descarte da maneira incorreta, mas 

infelizmente se não tem aonde jogar, fica difícil, não que tenha justificativa para jogar em 

qualquer lugar, de maneira alguma. Mas vão lá ver no Santa Rita entre o Pacaembu, a 

quantidade de material que está lá descartado, até os nobres pares aqui fizeram os 

questionamentos, os vereadores da base, mas vão lá, amontoou a sujeira e está lá, está lá e está 

aumentando, não sei como que vai fazer para limpar, diz que não sabe aonde descartar. Então 

ele tem que dar um jeito. É uma colocação desse vereador, um boa noite a todos. [PRES. VER. 

ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, o vereador Renan Cortez. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos assiste 

presencial e pela Câmara TV. Quero Agradecer aqui as palavras da vereadora Micheli, também 

é uma boa recordação sobre a Emenda do deputado Samuel Moreira que destinou para aquela 

região de nossa cidade e naquele momento que ele destinou, encontrou no nosso município 

uma administração pronta a executar uma obra daquela dimensão e nós esperamos que essa 

obra que enfim ela começou, de grande anseio, acho que não só da população daquela região, 
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mas todo mundo que trafega ali pela aquela área, que ela seja feita como as outras obras que 

nós vimos ser concretizadas até hoje pelo executivo, ás vezes um pouco mais tardias, mas de 

forma que não precisasse ser refeitas. Se tratando de gratidão ainda as pessoas públicas, aos 

políticos, aos parceiros da nossa Tatuí, eu queria expressar aqui a minha gratidão mais uma vez 

à deputada federal Simone Marqueto. É sabido por todos, nos últimos dias foi anunciado pelo 

governo federal que Tatuí foi contemplada com 300 habitações, 300 casas, 300 moradias, 300 

sonhos, a nossa cidade foi contemplada e são 200 faixa um na Minha Casa Minha Vida e mais 

100 moradia para pessoas que foram desabrigadas e estão em uma situação emergencial. 

Sabendo do perfil do atual governo do compromisso que tem com habitação, a deputada já nos 

antecipava, já antecipou todos nós no início do seu mandato para que ficássemos atentos aos 

cadastros, aos registros de todos os convênios referente a esse benefício que por certo viria do 

governo federal. Então num momento oportuno ela nos fez a indicação das maneiras e as 

conformidades que serviam necessárias e assim o prefeito Professor Miguel e toda sua equipe 

concretizou com maestria tudo aquilo que era indicado como necessário para receber esse 

convênio. Então é claro que posterior a isso entraria então a representatividade do nosso 

município através também da deputada federal Simone Marqueto. Então em um determinado 

momento eu recebi uma ligação da deputada dizendo que estava buscando reuniões e essa 

representatividade de pôr Tatuí em pauta para conquista desse benefício e ela me dizia por 

telefone que era para mim ligar para o prefeito dessa cidade, Professor Miguel e que se eu 

tivesse fé era para mim orar, pedir a oração do prefeito, que ela ia se empenhar ao máximo a 

trazer de alguma forma sem saber quantia, quantidade ainda dessa vitória para o nosso 

município. Então depois de alguns dias fui até Brasília, Deus me permitiu de ir até lá juntamente 

com o ministro Jader e confesso que eu voltei para a nossa Tatuí muito esperançoso, haja visto 

que nós estaríamos a partir daquele momento e de muitas reuniões da deputada Simone 

Marqueto em pauta do governo federal, em meio a tantos municípios do nosso país e tantas 

necessidades que tem no nosso país referente à moradia e habitação e confesso que fiquei 

muito emocionado, surpreso com a ligação da deputada, me transmitindo a notícia, fiquei muito 

feliz pelo meu município por ser contemplado em uma questão tão valiosa, milhões de reais de 

investimento, confesso aos meus pares que eu nunca imaginei poder fazer parte de algo dessa 

magnitude, de estar envolvido em algo dessa magnitude. Mas como eu sempre falo, tudo quem 

faz é Deus, nós somos apenas instrumentos e eu queria agradecer ao prefeito, a sua equipe de 

planejamento e também a deputada federal Simone Marqueto, que tem sido instrumento e 

pautado Tatuí no governo federal e sempre trazendo boas notícias. Para finalizar senhor 

presidente, queria falar também do início do rios vivos, também uma intercessão da deputada 

federal Simone Marqueto, com o diretor senhor Ayob, que no início do ano se vocês recordarem, 

chegou uma drag Line aqui do estado para começar o desassoreamento do Manduca e esse 

serviço foi interrompido depois de três ou quatro meses salvo engano, porque justamente já 

estava sendo pleiteado esse convênio que se iniciou hoje as ações do nosso município. Então 

queria me expressar aqui a minha gratidão mais uma vez não só a deputada federal Simone 

Marqueto, nosso prefeito e a sua equipe de convênios, mas principalmente a Deus por essa 

oportunidade e essa benção que será recebida e já foi contemplado no governo federal para o 

nosso município. Que todos aqueles que sejam beneficiados, sejam pessoas que realmente 

necessitem e estejam buscando essa necessidade e esse sonho de forma justa. Obrigado senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado nobre vereador Renan. Eu 

vou fazer o uso da palavra e passo a presidência ao vereador Fábio Villa Nova. [PRES. VER. FÁBIO 
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ANTÔNIO VILLA NOVA]: Com a palavra, Vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTÔNIO 

MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, nobres vereadores aqui presentes, 

senhoras e senhores um boa noite a todos. Hoje eu vim falar em relação aos medicamentos. 

Como todos sabem eu sou farmacêutico há 29 anos na prefeitura municipal de Tatuí, sou 

farmacêutico concursado, tenho duas pós graduações, fui o presidente do Conselho Municipal 

de Saúde de Tatuí em vários anos, fui interventor da Santa Casa e eu gostaria de parabenizar 

essa casa de leis, a preocupação em relação aos medicamentos. Lá atrás eu implantei assistência 

farmacêutica aqui no nosso município e na época a assistência farmacêutica pertencia ao Hersha 

37, que era do estado, aí o município aderiu a ser gestão plena de saúde aprovado pelo Conselho 

Municipal de Saúde e também no qual eu fiz parte na época e a prefeitura assumiu esse serviço 

e nós fomos em um treinamento, eu fui em um treinamento em Águas de Santa Bárbara, em 

relação a implantação dos programas Dose Certa, Saúde Mental, Tuberculose, Hanseníase, 

DST/AIDS e também no programa de alto custo, que são de obrigação do estado, uma parceria 

com o município, então o estado fornece essas medicações ao município. E eu vejo que todos 

os prefeitos que passaram aqui em nosso município, prefeito Veio Quevedo, prefeito Borssato, 

prefeito Gonzaga, prefeito Manu, prefeita Maria José e o prefeito Miguel, acontece essas faltas 

destas medicações de Alto Custo, de Dose Certa, de Tuberculose, Hanseníase, Saúde Mental, 

que atrapalha muito a nossa população, que atrapalha muito os pacientes que precisam dessas 

medicações. A gente veio falando há muito tempo aqui nessa tribuna em relação a falta desses 

medicamentos e eu acho que quando a gente tiver mais união, sempre é bem-vinda para a gente 

estar cobrando, porque nós não podemos nos acomodar em relação de aceitar essas faltas; 

sabemos que é complicado, sabemos que tem vários fatores que podem atrapalha a entrega 

desses medicamentos, sabemos que é feita através de processo licitatório e nós temos resposta 

em relação a isso, que muitas das firmas que ganham esse processo licitatório não entregam, 

prazo de validade pode vir curto e acaba devolvendo as medicações, prazo pequeno de 

vencimento; dão um preço afirma, ganha esse processo de licitação e não consegue entregar a 

medicação devido ao preço baixo de ser colocado. Então tem vários fatores que atrapalham esse 

serviço e a gente tem que estar lutando sempre para a nossa população em melhorias desse 

serviço. Inclusive essas medicações de alto custo e as outras medicações foi matéria de TV TEM, 

de jornais que cobravam essas medicações, porque não é culpa do paciente, o paciente fica 

esperando uma medicação de alto custo que é medicação cara e muita das vezes a gente, o 

município fica sabendo só na hora que não foi entregue aquela medicação e para você repassar 

para o paciente esperando ele pegar a medicação, porque o paciente pega medicação de três 

em três meses e é mensal essa medicação e o paciente chega lá e a medicação não tem. Então 

é complicado, medicação que já está para vir, os pacientes já estavam esperando essas 

medicações e tem que usar recurso financeiro para comprar essas medicações. Então é muito 

complicado, quantos pacientes... E a demanda cada vez mais está aumentando no nosso 

município, cada vez mais os médicos estão prescrevendo medicação de alto custo que pertence 

ao estado e muita das vezes não estão chegando. E a gente fez vários apelos em relação a divisão 

regional de saúde de Sorocaba, para que normalize, para que tentem acertar essa situação para 

que os pacientes de todos os municípios, não só os municípios vizinhos não sofram com essa 

falta. Muito obrigado senhor presidente, um boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado Vereador Marquinho. Com a palavra, vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. 

CÍNTIA YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Nós fizemos diversos Requerimentos em conjunto, o 

primeiro à DRS; por qual motivo está havendo atraso na entrega de medicamentos e o que está 
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sendo feito para regularização? Também ao prefeito, quais medidas estão sendo tomadas para 

sanar e ajudar a população com esse problema? O atraso dos medicamentos. A população está 

sofrendo, muita gente faz tratamentos e depende desses remédios, então deixar um recadinho 

aqui para o prefeito, mais trabalho e menos videozinho no Instagram. O próximo, eu conversei 

com uma empresa que prestava serviços de imagens para prefeitura e nos gerou muitas dúvidas: 

por qual motivo os exames de mamografia hoje feitos pela empresa Brasil Laudos são cobrados 

um valor unitário por exame de R$ 70 reais, enquanto as outras empresas que prestavam serviço 

cobravam R$ 52 reais? Por qual motivo os exames de tomografia hoje feitos pela empresa Brasil 

Laudos são cobrados um valor de R$ 170 reais e as empresas antigas pagavam R$ 160? E o mais 

alarmante, que tem uma cláusula no contrato da Santa Casa com a Brasil Laudos, bem assim: 

que caso a meta dos exames não seja atingida começa a aumentar as porcentagens nos seus 

respectivos valores de 10%, podendo chegar até a 25% de acréscimo no valor unitário de exames 

ou seja, quanto menos exames mais caro fica. Isso mostra a importância de nós termos o 

processo licitatório, as licitações, para ter mais cuidado com o dinheiro do povo. O que está claro 

que o prefeito não tem. Também o próximo Requerimento pedindo esclarecimentos sobre o 

Tatuíprev. Chegou aqui na casa um projeto de lei que foi retirado e que pedia um parcelamento 

do Tatuíprev. Ele afirmava no projeto o Prefeito, que estava com uma dívida de mais de R$ 4 

milhões de reais, porque desde agosto o Prefeito não está pagando as contribuições da 

aposentadoria dos funcionários, acreditem se quiser, é uma tristeza. Gravou o videozinho no 

Instagram que nós amedrontamos funcionário, que não teriam a primeira parcela do 13º, teve 

vereador se vangloriando que ele pagou a 1º parcela do 13º, como se não fosse obrigação, 

obrigação do prefeito. Então eu deixo uma pergunta: será que é com esse valor do Tatuíprev 

que ele está pedindo esse parcelamento, essa dívida que ele pagou a primeira parcela do 13º? 

Boa noite a todos e muito obrigada. quer aparte João? [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Obrigado pelo aparte Vereadora. Exatamente, nós fizemos esse Requerimento pedindo 

esclarecimentos do Tatuíprev, que é um Instituto de Previdência dos Funcionários Públicos do 

nosso município, questionando dentre outras coisas se houve impacto em relação a esse déficit, 

estimado em R$ 4,8 Milhões reais, segundo o próprio projeto enviado com pagamentos não 

realizados, pagamentos patronais desde o mês de agosto e já o reconhecimento de que não há 

dinheiro para o pagamento do mês de dezembro. Também em relação à questão das aplicações 

do Tatuíprev, o número de aposentados, pensionistas que são atendidos pelo Tatuíprev, porque 

o Tatuíprev é a esperança do aposentado de ter a sua vida profissional reconhecida no futuro e 

ter acesso aquilo que ele é de direito que é aposentadoria e para isso precisa estar os 

pagamentos em dia e aí entra esse nosso questionamento importante em relação a isso. 

Obrigado vereadora. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Cíntia, 

vereador João Éder. Com a palavra, Vereador Valdir. Declina. Então nesse momento colocamos 

em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. Quero aproveitar para cumprimentar 

Marcelo Gregório. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 12 votos. Requerimentos ao 

senhor Prefeito: nº 3983 a 3998, 4000 a 4002, 4006 a 4012, 4016 a 4018, 4020, 4021, 4023 a 

4029, 4031 a 4033, 4035 a 4036, 4038, 4040 a 4056 e 4058 a 4081/2023; Requerimentos às 

comissões nº 3999, 4003 a 4005, 4013 a 4015, 4019 a 4022, 4030 a 4034, 4037, 4039 e 

4057/2023. Que o senhor secretário proceda neste momento à leitura dos Projetos de Leis nº 

58 e 59/2023 de autoria do Executivo; Projeto de Lei nº 97 a 102/2023 de autoria do Legislativo; 

Projeto de Decreto Legislativo nº 35/2023 e Projeto de Resolução nº 4/2023 de autoria do 

Legislativo. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: *Projeto de Lei nº 58/2023. Autoria: Miguel 
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Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispões sobre alteração do art. 3º da Lei Municipal nº 2.640, de 

03 de junho de 1993, que cria o Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA; 

*Projeto de Lei nº 59/2023. – Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre o 

regime especial de trabalho (RET) no âmbito da secretaria de segurança pública e mobilidade 

urbana do município de Tatuí, e dá outras providências. *Projeto de Lei nº 97/2023. – 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: "Dispõe sobre incentivos fiscais visando inserção de 

pessoas maiores de quarenta e cinco anos no mercado de trabalho e dá outras providências”; 

*Projeto de Lei nº 98/2023. –Autoria: MICHELI VAZ. Assunto: Dispõe sobre a criação da Semana 

Municipal pela Não Violência contra a Mulher e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 

99/2023. – Autoria: GABRIELA XAVIER. Assunto: Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

disponibilizar e instalar cobertura para animais de grandes portes, fornecer água potável e 

alimentação adequada neste município e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 100/2023. 

– Autoria: LEANDRO MAGRÃO. Assunto: Projeto de Lei que Institui o Programa Conexão 

Solidária, e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 101/2023. – Autoria: GABRIELA XAVIER, 

RENAN CORTEZ. Assunto: Institui o Programa “Farmácia Solidária Animal” no Município de Tatuí 

e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 102/2023. – Autoria: GABRIELA XAVIER. 

Assunto: Dispõe sobre a proibição e imposição de multas nos cuidados inadequados com os 

gatos do nosso município e dá outras providências; *Projeto de Decreto Legislativo nº 35/2023. 

– Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Emérita de Tatuí” a 

Exma. Sra. MARIA CECÍLIA SOARES CARDOSO. *Projeto de Resolução nº 4/2023. – 

Autoria: MICHELI VAZ. Assunto: Dispõe sobre a criação da Procuradoria da Mulher no âmbito da 

Câmara Municipal de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhores vereador, leitura do Ofício nº 23/2023, Câmara Municipal de Tatuí, 22 de novembro 

de 2023. ((leitura na Integra)). Convido aos senhores e senhoras vereadoras dia 01 de dezembro 

de 2023, sexta-feira às 18 horas, que vai acontecer essa Audiência Pública para debatermos a 

necessidade, a possibilidade de Tatuí ter um Campo do Instituto Federal, já que o governo 

federal hoje está sobre expansão dos seus Campos no estado de São Paulo e em todo país. 

Solicito então e peço que todos os senhores vereadores estejam presentes para que nós 

reforcemos esse pedido e essa articulação que temos feito para trazer um Instituto Federal para 

nossa cidade. Convoco Sessão Extraordinária, logo após esta Sessão Ordinária, para a apreciação 

dos seguintes Projetos de Leis: Projeto de Lei nº 48/2023, 60/2023 e 90/2023 do Executivo; 

Projeto do Lei nº 10/2023, 41/2023, 57/2023 do Legislativo; Projeto de Decreto Legislativo nº 

26/2023; Requerimentos nº 3929, 3931, 3933, 3935, 3099, 4003, 4004, 4005, 4013, 4014, 4015, 

4019, 4022, 4030, 4034, 4039, 4057/2023. Então os senhores e as senhoras vereadoras, estão 

devidamente convocados para Sessão Extraordinária, logo após esta Sessão Ordinária. Que o 

senhor secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar desta sessão. [VER. ANTÔNIO MARCOS 

DE ABREU]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: ANDERSON RODRIGUES DA SILVA. 

Autoria: João Éder; CLEITON VIEIRA DUARTE. Autoria: João Éder; ALBERTINA MARIA DOS 

SANTOS. Autoria: Fábio Villa Nova e Marquinho; SILVANA HELOÍSA ESPERANDINHO. Autoria: 

Eduardo Sallum e Marquinho; LUIZ ROBERTO FIUZA. Autoria: Eduardo Sallum e Marquinho; 

JESUS LUCIANO CAMARGO DE OLIVEIRA. Autoria: Leandro Magrão. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)). Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Solicitando aos senhores e senhoras vereadoras que continuem no 

recinto da Câmara Municipal de Tatuí, para que em dez minutos iniciemos Sessão Extraordinária. 
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Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos 

Vinte e sete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 27 de novembro de 2023. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 
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Câmara Municipal de Tatuí, 4 de dezembro de 2023

Assinaturas Digitais

O documento acima foi proposto para assinatura digital na Câmara Municipal de Tatui. Para verificar as assinaturas, 
clique no link: https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar HYPERLINK 
"https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar?chave=HW3KKBR17H5HEP2P"?chave=HW3KKBR17H5HEP2P, ou 
vá até o site https://tatui.siscam.com.br/documentos/autenticar  e utilize o código abaixo para verificar se este 
documento é válido:

Código para verificação: HW3K-KBR1-7H5H-EP2P
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